

## **Antrag**

**des Abg. Hans-Peter Storz u. a. SPD**

### **Flughafen Zürich**

Der Landtag wolle beschließen,  
die Landesregierung zu ersuchen

zu berichten,

1. inwiefern das Land Baden-Württemberg in die Fortschreibung des Sachplans Verkehr, Infrastruktur Luftfahrt (SIL) Objektdatenblatt Flughafen Zürich einbezogen worden ist;
2. welchen Zeitplan das Schweizer Bundesamt für Zivilluftfahrt für die Anpassung des Sachplans Verkehr, Infrastruktur Luftfahrt (SIL) nach ihrer Kenntnis vorgesehen hat und welche Mitwirkungsmöglichkeiten für davon betroffene deutsche Gebietskörperschaften bestehen;
3. ob sie die Stuttgarter Erklärung vom 25. November 2009 noch als Grundlage für Verhandlungen mit der Schweiz für eine faire Verteilung der Belastungen aufgrund des Flugbetriebs am Flughafen Zürich ansieht;
4. ob die Frage der vom Flughafen Zürich ausgehenden Lärmbelastung Gegenstand der Schweiz-Strategie der Landesregierung ist;
5. welche Bedeutung das Urteil des Schweizer Bundesverwaltungsgerichts (BVG vom 7.9.2021) für die Bemühungen zur Reduzierung des nächtlichen Fluglärms hat;
6. welche Auswirkungen die Fortschreibung des SIL auf die Zahl der Flugbewegungen über südbadischem Gebiet haben wird;
7. welche Maßnahmen zur Verkehrsbeschränkung in den Nachtstunden geeignet sind, die Lärmbelastung durch den Flughafen Zürich zu beschränken;
8. wie Lärmzuschläge für den Nachtbetrieb eines Flughafens ausgestaltet werden müssen, damit von ihnen eine wirksame Steuerung des Flugverkehrs ausgeht;
9. wie sie die betroffenen Landkreise Waldshut, Konstanz, Schwarzwald-Baar und Lörrach im laufenden Sachplanverfahren bei der Wahrnehmung der berechtigten Interessen der deutschen Bevölkerung unterstützt.

14.4.2025

Storz, Röderer, Kirschbaum, Hoffmann, Rolland SPD

### **Begründung**

Am 4. Dezember 2024 hat das Bundesamt für Zivilluftfahrt (BAZL) der Schweiz zu einer Anhörung über die Anpassung des Sachplans Verkehr, Teil Infrastruktur Luftfahrt SIL, Anpassung Objektdatenblatt Flughafen Zürich geladen. Da im südbadischen Raum viele Kreise, Städte und Gemeinden von der Lärmbelastungen des Flugverkehrs betroffen sind, soll der Frage nachgegangen werden, wie sie von der Landesregierung beim Ziel, den von Zürich ausgehenden Fluglärm zu vermindern und gerecht zu verteilen, unterstützt werden und welche Position die Landesregierung zum laufenden Sachplanverfahren hat.